

# Dos congresos con 1.700 cirujanos y 800 profesionales del dolor crónico llenarán los hoteles

**El Centro Cultural Miguel Delibes, a falta de un palacio de congresos adaptado para estas citas multitudinarias, albergará las dos citas en otoño**

**SUSANA ESCRIBANO**



**VALLADOLID.** Valladolid se convertirá este otoño en la capital estatal de la cirugía más avanzada y de las terapias contra el dolor crónico, con dos congresos que atraerán a un contingente importante de profesionales en ambos ámbitos y que, a la vertiente de citas sanitarias sumarán el componente económico que implica, desde el punto de vista hotelero, hostelería y de promoción turística, el desembarco en la ciudad de alrededor unos 1.700 asistentes en uno y unos 800 en el otro. La Sociedad Municipal de Turismo estima que cada participante duerme una media de 2,4 a 3 noches en alojamientos de la capital y la provincia y gasta un promedio de 250 euros diarios.

«Octubre y noviembre son meses con muy buena ocupación, a la que contribuyen eventos como estos», asegura Raquel González, secretaria general de la Asociación de Hoteles de Valladolid, que agrupa a 42 establecimientos en la capital y la provincia. La responsable de esta entidad añade que el otoño es una estación para los hoteles en la que el sector vive en tierras vallisoletanas del «cliente de empresa» y que se nota que «se ha recuperado esa actividad».

Los dos eventos sanitarios están señalados para octubre y noviembre. El que congregará más participantes está impulsado por la Asociación Española de Cirugía y han sido profesionales médicos del Hospital Universitario Río Hortega los que han llevado el peso organizativo. Se celebrará del 4 al 7 de noviembre bajo el lema 'Cirug.I.A: Innovar, Aprender, Curar'. Se trata de la Reunión Nacional de Cirugía, que celebra su edición número 25. Acerca a Valladolid las últimas novedades en terapias y tecnología sobre la telecirugía y la robótica avanzada, con los nuevos robots quirúrgicos que se están incorporando al día a día de estos especialistas. También los avances en radiómica, que es una disciplina que extrae y analiza información de imágenes médicas, como resonancias magnéticas o TAC, utilizando algoritmos informáticos, y que hace posible una cirugía más personalizada.

Esta reunión nacional, que copresidirá David Pacheco, jefe del Servicio de Cirugía General del Hospital Universitario Río Hortega, junto con Vicente Simó y Miguel Tolledo, jefes de unidad en ese mismo servicio, es la cita de mayor volumen de asistentes que se prevé para el 2025 en la capital pucelana, en lo que se refiere a congresos profesionales. Solo superada, a nivel general, por el campeonato de puzzles que convocará en septiembre a 2.000 virtuosos de este juego.

David Pacheco destaca el trabajo desarrollado para armar el programa científico de la cita que acercará a la ciudad a cirujanos de toda España y a especialistas de relevancia de otros países que han confirmado ya su asistencia y que abordarán campos como el de los avances en los trasplantes de órganos, la oncología peritoneal, la cirugía mayor ambulatoria o la bariátrica (reducción de estómago), además de la relación entre el cirujano y el paciente e innovaciones en enfermería quirúrgica.

«Está orientado a lo que nos viene, porque es necesario estar al día de los avances tecnológicos y lo que ofrece la aplicación de la Inteligencia Artificial en el nuevo modelo de atención al paciente quirúrgico para lograr la mejor asistencia», apunta el doctor Pacheco. Eso se hará a través de casi 40 mesas redondas, 10 conferencias magistrales y 50 comunicaciones orales, que facilitarán «el intercambio de ciencia y experiencia», añade el jefe de Cirugía General del Río Hortega. La cita acercará a Valladolid a 40 empresas sanitarias que presentarán dispositivos quirúrgicos que acaban

de salir al mercado, además de plataformas digitales y sistemas de imagen que se incorporan al trabajo de quirófano.

El segundo Congreso Internacional de Afrontamiento Activo del Dolor Crónico se celebrará del 17 al 19 de octubre. «El que organizamos en 2022 fue el más numeroso de los eventos profesionales de ese año en la ciudad», señala José Luis Morencia, presidente del Colegio Profesional de Fisioterapeutas del Castilla y León, que es la entidad de referencia en la organización de esta cita, junto con Sacyl y el Instituto de Ciencias de la Salud de Castilla y León. El área de Turismo del Ayuntamiento de Valladolid cifró en 1.300 los profesionales de aquel evento de hace tres años.

Morencia estima que en el congreso convocado para otoño, que cuenta con ponentes de referencia internacional y nacional en el abordaje del dolor crónico, pondrá el tope en las 800 inscripciones con el fin de garantizar una excelencia en el desarrollo y acceso a contenidos, aunque en este momento es una cifra provisional. El perfil de los asistentes abarca desde los fisioterapeutas a psicólogos, profesionales de la enfermería y la medicina de familia, anestesiistas y tera-

peutas ocupacionales, entre otros, que desarrollarán tres jornadas de puesta en común sobre terapias innovadoras frente al dolor crónico, más incapacitante y complejo de resolver que el agudo, que responde a los fármacos.

## Enfoque 'cambiavidas'

José Luis Morencia resalta el potencial que tienen las unidades de afrontamiento activo del dolor crónico. «Hay personas que estaban desahuciadas por el sistema sanitario, con un dolor que les impedía casi hasta dormir, y que han podido volver a llevar una vida normal, incluso volver a practicar deportes muy exigentes. La innovación sanitaria es en este caso variar de enfoque y se trata de un enfoque muy 'cambiavidas'», apunta el representante del colegio autonómico de fisioterapeutas. El programa de este congreso es extenso, con talleres prácticos, ponencias y mesas de debate que abordarán desde el tratamiento de la migraña a la relación entre sueño y sistema inmune y dolor o el dolor en la competición deportiva y el ejercicio físico. Se hará desde el punto de vista del momento actual y como desafío de futuro.

Este tipo de congresos son citas que agradecen los hoteles, sobre todo si apuntalan fechas en las que la actividad es más baja. «Si desde la organización se ponen en contacto con la asociación siempre colaboramos para que el evento salga adecuadamente desde el punto de vista del alojamiento de los participantes», valora Raquel González. Desde la Sociedad Municipal de Turismo destacan el plus que supone en términos de visitantes y pernoctaciones el calendario de congresos, convenciones, campeonatos varios y viajes empresariales de incentivos, cifrando en más de 300 eventos de todo tipo los cerrados para 2025. Con un calendario que tiene como temporada alta los meses de mayo y junio y la segunda mitad de septiembre, octubre y noviembre.

**«Tenemos un programa orientado a lo que nos viene, porque es necesario estar al día en el nuevo modelo de atención al paciente quirúrgico»**



Clientes de un hotel vallisoletano cumpliendo gestiones en la recepción del establecimiento. **A. MINGUEZA**